MITTWOCH, 20. AUGUST 2014 NUMBER 100

FA extra

Nackt ist es am allerschönsten

So macht der Sommer Spaß Naturisten genießen textilfreie Tage im

Kissinger Sportbund Helios / Serie (4)

Kissing Selbst an heißen Sommerta-gen wird man Hanni und Horst Kretschmer weder am Friedberger Baggersee noch am Merchinger Mandichoras autraffen Sie haben Mandichosee antreffen. Sie haben nämlich ihr ganz persönliches Frei-zeitparadies – auf dem Vereinsge-lände des Kissinger Sportbundes Helios, benannt nach dem grie-chischen Sonnengott. "Dort steht unser Wohnwagen



Für das Ehepaar, seine Kinder und Enkel ist es nichts Besonderes, dass hinter dem Sichtschutz Jung und alt bei schönem Wetter ohne

am wohlsten."
Hanni Kretschmer, die stellver-tretende Vereinsvorsitzende, und ihr Mann sind schon vor mehr als 30 Jahren durch Freunde zu Helies gege Probezeit."

Nach dem Ersten Weltkrieg hat

ten sich vor allem in den Lechauen von Schwabstadl bis Meitingen freunde" ins Leben. "Das war die Geburtsstunde unseres Vereins",

"Schließlich tragen wir beim ser Welt auch keine Kleider!"

1930 schloss man sich mit einer eiteren FKK-Gruppe zusami und etablierte sich im Jahr 1931 fest am 15. März 1932 gründeten zwölf Personen dann die Arbeitsgemeinchaft Augsburg der Liga für freie Lebensgestaltung.
Nach Verbindung mit einer wei-

teren Gruppe wurde am 22. Februar 1941 von 15 Mitgliedern die Geben. Ende 1950 wurde dann der in an den Deutschen Verband verein in den beutschen vereinin für Freikörperkultur angeschlossen. "Am 26. April 1961 wurden wir umbenannt und im Vereinsregister unter dem Namen Sportbund Helios eingetragen", führt Kretsch-

schwung setzte ein: Beliebte Sportarten wie Faust-, Vol-ley- und Federbull, Tischtennis, Indiaca, Schwimmen oder auch Gymnastik brachten viel Bewegung in den Verein und bescherschen Mesterschaften. Davon zett-gen heute die übernus zahlreichen Pokale im gemütlichen Vereins-heim, das neben dem Maibaum in-mitten des 76000 Quadratmeter großen Geländes im Lechauenwald

Diese Wegweiser zeigen die Bereiche auf dem gredzigigen Ge-lände des Vereins. ball oder Boule stehen auf dem Programm des Sportbundes, der Un-entschlossenen für 40 Euro im Jahr eine Schnuppermitgliedschaft andas Doppelte bezahlen und im Jahr vier Arbeitsstunden leisten, "denn vieles wie zum Beispiel eine Brücke über den Bach machen wir in Eigen-regie", sagt Horst Kretschmer. Auflerdem nimmt die Pflege des weit-klufigen Areals sehr viel Zeit in An-

Man wolle mit der Nacktheit nie dem abgeschlossenen Gelände "das gute Gefühl genießen, dass ich hier im Gegensatz zum nahegelegenen Auensee müssen die Vereinsangehö-rigen auch nicht lange nach einem Park- und Liegeplatz suchen.

Als eines der ältesten Mitgli ist die 83-jährige Barbara Bee schon

,Uns geht es um Spiel, Spaß und Sport und auch darum. zu zeigen, dass sich hinter dem Sichtschutz nichts Anstößiges oder Schmuddliges

thr hatbes Leben lang bet Helios; dass im Jahr 2014 Textilfreiheit überhaupt noch ein Thema ist, kann

verbirgt.

Allerdings besteht im Kissinger /erein auch kein Nackt-Zwang. "denn bei bedecktem Himmel ha-ben wir ganz normal unsere Kleider an", sagt Hanni Kretschmer, Mit ihrem Mann war sie gerade erst im

Auch bei Helios gibt man sich torant und hat vergangenes Jahr sogar einen "Tag der offenen Tür" or-ganisiert: "Uns ist jedermann und jede Frau willkommen, unabhängig von Alter, Hautfarbe, Weltanschauung, Behinderung oder sexueller

Den Begriff FKK verwendet der Verein ganz bewusst kaum noch, le zweideutige Angebote gerade im Internet laufen, von denen man sich und auch darum, zu zeigen, dass sich hinter dem Sichtschutz nichts Anstößiges oder Schmuddeli-

> Wenn die Temperaturer im August tatsächlich mal in die Höhe klettern und die Sonne zu warm wird, sorgt in Kissing ein klei-ner Badeteich für willkommene schung. Das einshaus mit Aufenthaltsraum und Küche kann von

jedem Mitglied und Gast benutzt werden, der Freisitz oder die Terasse eignen sich außerdem bestens zur Einnahme mitge-brachter oder selbst zu-Speisen und

finden Sie weitere Informationen über den Kissinge Sportbund Helios und zwar auf der Website www.sportbund-helios.de

Urlaub zu Hause



Nackt in der Sonne: Michael Schrever





isen geht es den FKK-Freu undenheit mit der Natur

Freikörperkultur

 Begriff Freikörperkultur oder abgeschaftliche Nacktheit. Weil der Begriff häufig auch von Naturismus • Geschichte 1898 entstand in Essen der orste deutsche FKK, Verein Regung während der 1970er-Jahre in der DDR. Noch heute ist die Kult Osten Deutschlands verbreiteter als

kein generelles Nackthadeverhot mehr. Kommunen können seitdem re-

geln, wo auch abseits von ausgewie-senen Vereinen Schwimmen oder Sonnen ohne Kleidung erlaubt ist.

Strafe Wer sich trotz Verbote nackt in der Öffentlichkeit zeigt, muss mit einem Bußgeld rechnen. (FA)

Regeln Seit 2013 gibt es in Bayern